



N°5 Avril 2019 – MAI 2019



### → LA VOIRIE

Avant la fin de l'été, les panneaux de signalisation défectueux seront remplacés et le traçage urbain rénové.

Suite à plusieurs demandes, deux rues passeront en zone 30 km/h avec l'installation de ralentisseurs : un chemin des Chaumes, un chemin des Marais à La Brosse (après le conteneur à verre en venant de la Balme).

Sur 2019, la commune continue l'entretien des chemins ainsi que l'élagage engagé en 2016. Deux secteurs vont être traités cette année : Chemins de Marais, Chemin de Montaplan.

Divers dysfonctionnements ont été remarqués au niveau des évacuations des eaux usées devant les tabourets des habitations. Si ce dernier est sur la voie publique et qu'il est bouché, il faut prévenir la SIEPC Optevoz au 04 74 27 76 16. Le tabouret étant de type « siphon », son curage demande une intervention spécifique

### → L'URBANISME

Les travaux de la Mairie se poursuivent selon le calendrier prévu. Notre nouvelle maison communale sera inaugurée au premier trimestre 2020.

Tous les terrains du lotissement « Pierres Blanches » sont vendus. Actuellement les VRD sont terminés ainsi que les aménagements (hors éclairage public).

Au vu de son état, le mur du parc va être intégralement restauré. Une étude va être lancée, elle débouchera sur un marché public. Nous vous informerons prochainement des suites.

Les jeux installés au parc vont retrouver une nouvelle jeunesse. Les employés communaux les poncent et les peignent pour qu'ils puissent accueillir au mieux nos enfants.

### → RETOUR SUR... LE 14 MARS



À l'occasion du Cessez-le-feu de la guerre d'Algérie, Raymond Flamand a reçu la Médaille militaire. Parmi toutes les actions qu'il a menées, celle du 21 juin 1957 constitue un acte de bravoure. À la cote 622 du Merdjet Telech, il est entré dans une cache occupée par les rebelles au péril de sa vie. Il a donné au commandant de l'opération des renseignements décisifs pour la poursuite de la mission et la neutralisation de l'ennemi.

### → LES GROTTES

La saison démarre activement avec une très bonne fréquentation pendant les vacances d'hiver grâce à une météo exceptionnelle dopée par la poursuite de l'opération Groupon. Ce démarrage encourageant devrait se renforcer dès le printemps grâce à l'accueil de groupes scolaires nombreux.

#### Chiffres janvier 2019 :

- Fréquentation : 569 visiteurs (535 visiteurs en janvier 2018, soit une augmentation de 6,35 %).

- Recettes : 3 345,08 € (3 261,71 € en janvier 2018, soit une augmentation de 2,56 %).

- Provenance des visiteurs : 96,57 % de visiteurs français, dont 92,28 % de visiteurs rhônalpins (Rhône : 42,10 %, Isère : 39,82 %, Ain : 9,95 %) ; 3,43 % de visiteurs étrangers, dont 41,18 % de visiteurs russes et 35,29 % de visiteurs des DOM-TOM.

- Recettes boutique : 318,10 € TTC dont 53,02 € de TVA (264,00 € TTC en janvier 2019, soit une augmentation de 20,50%) et 200 visiteurs accueillis en boutique.

#### Chiffres février 2019 :

- Fréquentation : 3 432 visiteurs (2 336 visiteurs en janvier 2018, soit une augmentation de 47 %).

- Recettes : 16 405,00 € (14 122,95 € en janvier 2018, soit une augmentation de 16,15 %).

- Provenance des visiteurs : 99,47 % de visiteurs français, dont 93,40 % de visiteurs rhônalpins (Rhône : 48,61 %, Isère : 24,40 %, Ain : 20,98 %) ; 0,53 % de visiteurs étrangers.

- Recettes boutique : 2 431,30 € TTC dont 405,22 € de TVA (1 454,00 € TTC en février 2018, soit une augmentation de 67 %) et 1 261 visiteurs accueillis en boutique.

De nouveaux articles sont désormais disponibles en boutiques. Sacs, peluches, produits culturels, minéraux, stickers....de quoi conquérir nos visiteurs.

### **→L'ÉCOLE**

La subvention de la coopérative scolaire est reconduite comme les années antérieures. Elle va permettre d'acheter des livres, des fournitures et du matériel scolaire.

Un projet ENIR est en place afin d'obtenir des subventions pour l'équipement de matériel informatique dans les classes. Ce budget de 14 000€ est pris en charge à hauteur de 50 % par la commune.

Le mobilier de l'ancienne bibliothèque communale n'est pas perdu. Il sera donné à l'école.

### **→COMMISSIONS DE TRAVAIL**

La commission adressage travaille actuellement sur la dénomination des voies et la numérotation des foyers. L'arrivée de la fibre optique impose une organisation ordonnée pour que les adresses soient facilement géolocalisables. Elles seront inscrites dans la base d'adresses nationale (BAN), qui servira à l'arrivée du haut débit, mais aussi à faciliter l'utilisation du GPS, l'intervention des secours, la distribution du courrier et des colis. Les conseillers relèvent actuellement les anomalies numériques, des voies pourraient changer de nom et certaines habitations de N° (notamment celles qui ont le même N° à la même adresse).

Fin février, des contacts ont été pris avec Vival. Plusieurs pistes ont été explorées, des candidats pour la reprise de l'épicerie constituent actuellement leur dossier sous l'égide de l'enseigne.

Une étude de réhabilitation va être faite pour le cimetière. Il a été constaté de nombreux dysfonctionnements et divers travaux sont prévus.

### **→ÉVÉNEMENTS :**

Le 4 mai, les légionnaires sont attendus à 10h30 au cimetière pour la cérémonie du souvenir devant le mausolée. À 11h30, ils se rendront ensuite au monument aux morts pour célébrer avec 4 jours d'avance la fin de l'anniversaire de Seconde Guerre mondiale.

Le 5 juillet sera organisée une soirée cinéma en plein air au parc avec la projection du film « L'école buissonnière », un film réalisé par Nicolas Vanier avec François Cluzet, et Jean Scandel qui s'adresse à un large public. Cette soirée s'annonce conviviale, chacun apportera sa chaise, son transat ou sa couverture.

### **→EN BREF...**

Plusieurs dysfonctionnements avec l'éclairage public ont été constatés Domaine Grand Champ. Les lampadaires défectueux seront remplacés.

Des habitants se plaignent d'incivilités, d'enfants qui jouent au milieu de la rue entre les voitures en circulation (Rue des écoles) et qui tapent sur le transformateur avec leur ballon (Domaine Grand Champ). Merci aux parents d'être vigilants.

Avec l'arrivée des beaux jours, nous en profitons pour vous rappeler les horaires à respecter pour les travaux bruyants sur notre commune: du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 14h à 19h30, le samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h, le dimanche et les jours fériés de 10h à 12h.



### **→RETOUR SUR...LE GRAND DÉBAT**

Comme la majorité des communes en France, nous avons tenu à ce que les Français puissent s'exprimer à l'occasion du grand débat national. Le samedi 9 mars, 70 personnes sont venues assister à la réunion présidée la députée Cendra Motin. Durant 3h, deux thèmes ont été traités : fiscalité et dépenses publiques, transition écologique.

### **→L'agenda**

#### **AVRIL**

13/04/19 Doublette à mêlée - Amicale des Boules et Pétanque Balmolane

21/04 et 22/04 Chasse aux œufs de Pâques – Les Grottes

#### **MAI**

04/05/19 Cérémonie du souvenir au cimetière

08/05/19 Victoire 1945 - UMAC

25/05/19 Fête des Mères - Mairie

#### **JUIN**

15/06/19 Feu d'Artifice - Comité des Fêtes

15/06/19 Kermesse - Sou des Écoles

22/06/19 Doublette composée - Amicale des Boules et Pétanque Balmolane